



Inauguration du Stade Colette Besson le 25 septembre 2024 Discours du Maire de Langon

Mr Alain Baché, mon cher Alain représentant le président de la Région Nouvelle Aquitaine

Mr Jean Luc Gleyze, mon cher Jean Luc, pdt du département

Mr Jean Paul Noguès, époux de Colette Besson

Mesdames, Messieurs, en vos grades et qualités

Chers amis,

Jamais notre ville n'aura autant mérité le qualificatif de "Langon, ville sportive" ! Cette réputation, que je pense méritée, repose sur deux grandes réalités : nos équipements et nos clubs de sport.

Comme je l'ai déjà fait il y a 15 jours lors du Forum des associations, permettez-moi tout d'abord de saluer le dévouement des bénévoles associatifs. Leur action est au cœur de notre "vivre ensemble". Ils constituent un maillon essentiel dans l'éducation de nos enfants. Sans eux, notre vie associative, et en particulier la pratique sportive, ne serait pas ce qu'elle est aujourd'hui. Les clubs de sport jouent un rôle crucial dans la lutte contre le repli sur soi. La pratique sportive est par nature un lieu de découverte et un vecteur de reconquête du lien social. Elle est un formidable outil d'insertion, portée par un large réseau de bénévoles dévoués. Ce bénévolat est un marqueur de notre ville, faisant de Langon non pas une ville d'indifférence, mais une ville de fraternité, de laïcité, de diversité et de solidarité. Le développement de la pratique sportive est aussi un enjeu de santé publique, et nous en sommes tous conscients.

Langon, c'est 28 associations sportives et plus de 3 800 licenciés en 2024. Et ce stade où nous nous trouvons, au cœur d'un campus fréquenté chaque jour par près de 4 000 élèves, témoigne de l'importance que nous accordons au sport dans notre ville.

Depuis toujours, Langon a su entretenir cet esprit sportif, grâce à un tissu associatif dynamique et en constante croissance. Je réaffirme ici l'engagement de la municipalité à soutenir le développement du sport dans notre cité.

La vie de ce stade, au milieu du campus, joue un rôle essentiel pour les collégiens, les lycéens, mais aussi pour les clubs sportifs. Ici, sur cette piste et ce terrain, comme sur tous les autres, en intérieur ou en extérieur, en équipe ou individuellement, filles et garçons s'engagent dans une démarche éducative, complémentaire à celle de l'école et de la famille.

Je tiens à saluer le dynamisme du Stade Langonnais Athlétisme. Merci également pour votre présence active dans les actions de prévention et lors des moments importants de la vie de la cité.

Pour soutenir cette vie sportive au cœur du campus, la Ville met à disposition d'importants locaux et accompagne chaque semaine les associations dans l'organisation de leurs activités. En 2023, cela représente 1 032 000 euros. Et malgré cela, nous ne pouvons pas tout faire. Par exemple derrière nous, le château Garros. Aujourd'hui il est fermé car nous n'avons pas les moyens de le réhabiliter. À l'intérieur, une salle de réunion Colette Besson qui ne peut être utilisée. Je vous annonce donc officiellement que la salle de réunion actuelle, au cœur du Gymnase Garros, portera le nom de Colette Besson."

La Municipalité de Langon a engagé des investissements significatifs pour développer les équipements sportifs.

Nous avons fait de ce secteur une priorité au cours des dernières années, avec un investissement sur le pôle sportif du CAMPUS de 5 338 599,50 € TTC sur 15 ans soit 355 906,63 € d'investissement par an. Parmi ces réalisations, on compte les éclairages de tous les plateaux sportifs et la rénovation de la piste où nous nous trouvons. Ces travaux, d'un montant total de 258 306 €, ont été financés par la ville. Mais nous n'avons pas agi seuls : je tiens à remercier le Département, qui a contribué avec une subvention de 90 000 €, et la Région pour son aide de 37 500 €. Un grand merci pour cet accompagnement précieux et pour l'écoute des besoins de notre territoire.

Je salue également le travail de Jean-Pierre Pointreau et du service des sports, ainsi que tous les services municipaux mobilisés sur ce projet.

Je souhaite remercier les entreprises qui ont œuvré à la qualité de cette rénovation :

- **POLYTAN France** (80440 Glisy, près d'Amiens dans la Somme) pour la réhabilitation de la surface sportive (Retopping). Je salue Stéphane Landry, responsable de secteur, et Jérôme Duchateau, conducteur des travaux.
- **LABOSPORT** pour le diagnostic avant travaux et le contrôle de l'installation après travaux. Je salue Pierrick Sevin, responsable commercial France, et Martin Debove, technicien du secteur Sud-Ouest.

J'en viens maintenant à la piste d'athlétisme proprement dite. Un petit retour en arrière s'impose. La piste d'athlétisme Colette Besson, en tartan synthétique, a été inaugurée le 28 septembre 2005, en présence de Jean-Paul Noguès, et de Yves Durand Saint Omer son entraîneur, ainsi que Michel Jazy, champion d'Europe d'Athlétisme. M. Durand Saint Omer, à 102 ans, tient à s'excuser : une contrainte indépendante de lui, l'a empêché d'être là aujourd'hui.

C'est sur cette piste que Colette Besson s'est entraînée pour les Jeux Olympiques de Mexico, où elle a remporté la médaille d'or sur 400 mètres, le 16 octobre 1968. Ce soir-là, en noir et blanc à la télévision, nombreux étaient ceux qui ont couru avec Colette dans l'interminable ligne droite du 400 mètres ! Beaucoup parmi vous se souviennent encore de ses larmes inoubliables et de ce bonheur palpable lorsqu'elle a gravi la plus haute marche du podium olympique.

Ce stade porte son nom non seulement parce qu'elle s'y est entraînée, mais aussi parce que Colette Besson était un modèle de sportivité et de modestie, malgré sa grande popularité. Elle a partagé son amour du sport et de l'athlétisme avec les plus jeunes, s'investissant même dans la lutte contre le dopage. Cette championne exceptionnelle a marqué de son empreinte le sport authentique, loin des artifices et des dérives financières. Elle croyait fermement que le sport devait jouer un rôle essentiel dans la société : un vecteur d'émancipation, de cohésion et de bien-être. Elle a incarné ces valeurs tout au long de sa vie avec simplicité, passion et intégrité.

Au lendemain des formidables Jeux Olympiques de Paris, je suis fier, en présence de M. Noguès, son mari, d'inaugurer aujourd'hui cette plaque en mémoire de cette grande dame. C'est une manière de faire perdurer et de partager les valeurs qu'elle a défendues, des valeurs que nous partageons tous.

Merci à toutes et à tous pour votre présence aujourd'hui. Vive le sport à Langon !

Jérôme Guillem

Maire de Langon